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截至16日，电影《西虹市首富》票房近
24亿，在其上映的 20天里，有两次被指
“抄袭”。此前有网友指出《西虹市首富》
抄袭《布鲁斯特的百万横财》，后来发现制
片方买过版权，《西虹市首富》是合法的翻
拍作品。第二次是被编剧王晗羽指出《西
虹市首富》涉嫌抄袭她的剧本《继承者》。
无独有偶，另一部票房大热的作品《一出
好戏》也被一名叫于梦媛的编剧指出涉嫌
抄袭她的作品《男人危机》。

刚刚结束热度的《我不是药神》从电
影开始，就伴随着“抄袭”话题。

今年初，编剧史先生就因认为电影

《妖猫传》存在抄袭，将著名导演陈凯歌及
新丽传媒股份有限公司告上法庭，要求赔
偿损失300万元。

去年的热门电影《三生三世十里
桃花》也曾被指抄袭“大风刮过”的
《桃花债》。

而电影《夏洛特烦恼》的出品方、编剧
等则将某媒体编辑杨文告上法庭索赔221
万元，因后者在微信公众号“影画志”中发
表文章称《夏洛特烦恼》全片抄袭《教父》
导演旧作《佩姬苏要出嫁》。

这些电影的共同点是，都在热度期被
指抄袭，然而得出结论的几乎没有。
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第二届河南省少数民族
传统体育运动会

1984年9月20日至25日，第二届河
南省少数民族传统体育运动会在郑州市
举行。本届运动会旨在进一步推动全省
少数民族传统体育运动深入开展，活跃
民族文化生活，运动会由省体委、省民委
主办，郑州市体委、郑州市民委承办。

本届省民族运动会举办前夕，组
委会便开始广泛宣传，在郑州市主要
街道和赛场悬挂横幅、张贴标语。运
动会举办期间，省、市主流新闻媒体对
运动会盛况进行了全程采访报道，增
强了全社会民族团结氛围。

相比首届，第二届省民族运动会
举行了盛大的开幕式。唢呐演奏、划旱
船、抖空竹、独角虎舞、麒麟舞、狮子舞、
武术、龙灯舞、风筝表演、车技、钻桶、轻
蹬、口技、飞叉、柔术、小魔术等极具民族
及河南地域特色的文艺演出，在开幕式
上精彩亮相。这也是省民族运动会首
次举行开幕式及文艺演出。

第二届省民族运动会的竞技项目
为中国式摔跤、武术，包括剑术、拳术、
枪术、大刀、棍术、双器械等项目列为
表演项目，此外，秋千、跳板、风筝、石
锁、弹弓、踢毽等富有特色的项目也被
纳入本届运动会。

经过激烈角逐，本届省民族运动
会中国式摔跤 52、62、68、74四个公斤
级别的名次各有归属，运动会组委会
对获得四个公斤级别前三名共计 12
名运动员颁了奖。9月24日下午举行
的闭幕式上，运动会组委会还对获得
武术表演一等奖的 10名运动员、获得
二等奖的 21名运动员进行了颁奖。
当日晚上，第二届省民族运动会还举
办了闭幕晚会。 记者 郭韬略

郑州毽球联赛
七彩人生女队：
不改变就被淘汰

本报讯（记者 王梓）随着郑州毽
球联赛的深入，在小组赛中表现不错的
七彩人生女队却越来越感觉到了种种
压力。上个比赛日，在比赛中轻取对
手，小组出线应该问题不大，下一阶段，
老牌强队七彩人生女队的闯关之旅就
在眼前。队伍老化，打法落后，思想僵
化，当这些标签和一支强队联系在一起
的时候，问题也就随之而来。

七彩人生女队是联赛中的一支劲
旅，曾经多次打进八强。几名主力多年
配合，相互之间默契又有团队精神，2016
年还曾经打进过半决赛。但随着毽球竞
技水平的发展，打法单一的球队逐渐丧
失了自身优势，一两年的时间，已经和强
队拉开了不小的差距。七彩队的队长何
介绍说，全队必须下决心去改变，若还
是现在这种状态，被淘汰是早晚的事。

本届 868人的中国亚运大名单中，河
南共有33名健儿肩负家乡人民的重托，
将在亚运赛场上演精彩的“河南亮点”，
其中在武术散打、空手道、赛艇、自行
车、射击等传统项目中有望冲击金牌。
上届亚运会，河南健儿斩获 12枚金牌，
本届亚运会，河南健儿有望继续在亚运
赛场展示矫健英姿，力争用完美的表现
闪耀雅加达。

据了解，参加雅加达亚运会的33名河
南健儿来自 17个项目，分别是：自行车项
目的女选手郭裕芳、王红、马梦露；射击项
目的男选手杜宇；赛艇项目的女选手王
飞、吴强；龙舟项目的男选手李帅；柔道项
目的男选手李慧林；田径项目的女选手许
小令；游泳项目的男选手侯钰杰，女选手

索冉、张馨予；体操项目的女选手
刘津茹；足球项目的女选手娄佳
惠；排球项目的女选手朱婷，男选
手李睿、李渊博；棒球项目的男选
手逯宇松；轮滑项目的娄佳怡；空
手道项目的男选手李法立、马泽
云，女选手高梦梦、尹笑言、丁佳
美；武术项目的男选手申国顺、李
勐凡，女选手李玥瑶；滑翔伞项目
的男选手王建伟、马垒；藤球项目
的男选手范旭、杨家鹏、张茹昊；软
式网球项目的女选手马玥。

4年前的仁川亚运会，河南健
儿共摘得12枚金牌，参加雅加达亚
运会的河南健儿将全力以赴，力争
金牌数赶超上届亚运会。

第18届亚运会明日将在印尼雅加达点燃圣火
中国代表团举行升旗仪式，跆拳道选手赵帅担任开幕式旗手

33名河南健儿蓄势待发
本报讯（记者 刘超峰）昨日，中国亚运代表团举行升旗仪式，中

国亚运健儿的雅加达之旅正式开启，中国代表团秘书长、竞体司司
长刘国永在仪式上宣布跆拳道选手赵帅为中国代表团旗手。

明天，规模空前的第18届亚运会将在印尼雅加达燃起熊熊圣
火，亚洲诸强在多个项目上都派出了自己的最强阵容征战亚运赛
场。强强对话、巅峰对决，在这一亚洲地区规模最大的综合性运动
会上，必将有诸多精彩的故事上演。

■回顾历届河南省少数民族
传统体育运动会

国产高票房高关注电影相继被质疑

大热影片陷入“抄袭”套路化
近日，两部风头正劲的影片《西

虹市首富》和《一出好戏》一方面取
得了较高的票房成绩，但另一方面
两者相继陷入“抄袭”风波，均被实
名举报抄袭其他编剧的原创剧本。

实际上，大热电影被质疑抄袭
并不是首次，不少此前获得较高关
注度的影片都深陷抄袭风波。为何
大热影片屡屡被曝抄袭？业内认
为，剧本的创作本身是有一定的套
路的，且创作的过程中不能完全排
除对其他作品的借鉴与融合，相似
度在所难免。

但从营销方面来说，每每有国
产大热电影在票房和热度最高涨
时，都会出现“抄袭”话题，这种情况
也成为一种套路化。 “世界上所有的故事本质没什么不

同，不同的是讲故事的方式。”记者采访了
数位编剧，他们一致认为百分百的原创几
乎是不可能的，编剧这个工种不完全是单
打独斗的，通常情况下是一个团队合作的
结果，即便是最后的署名只有一个人，但
在最初创意和最终成稿上映之间要经历
一个漫长的过程，需要开无数次的编剧策
划会，需要改无数的版本，甚至编剧都有
可能大换血，在这种情况下，很难说有一
个好创意出来不被别人拿来为我所用的，
所以如何界定抄袭是一件困难的事。

而知识产权方面的专业律师杨律师也
认为，创意的雷同在法律上是不能界定为
抄袭的，只有双方拿出证据，对比故事脉络
主线、主要人物角色设计、重要情节安排、

剧情冲突、人物对白等多方面是否存在相
同或者相似，如果出现相同或相似，是可以
认定侵犯了相关作品的著作权的。

时评人韩浩月在接受记者采访时表
示，编剧的创作本身有一定的套路性，结构
框架、冲突转折这些都是可以复制的，不然
也不会有那么多编剧书告诉你编剧的创作
方法。在电影创作上来看，编剧是最容易
被质疑“抄袭”的一环，创作的时候如何去
借鉴别的作品是比较含糊的，有时候只是
朋友聊天，结果最后聊出了好创意被别人
用了，这都有可能，所以是原样照搬，还是
有机转化，这需要编剧自己好好把握。韩
浩月表示：“实际上这种质疑‘抄袭’的事件
大多数都不了了之了，因为要讲举证，这个
过程是非常困难的。”田婉婷

大热影片屡屡被曝抄袭 真正得出结论的并不多

编剧创作有一定的套路性 创意雷同不能界定为抄袭

女排选手朱婷出征亚运会


